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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Verwaltung 
 
Beck, Günter   (TOP 16) 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef Prof. Dr.     
Gillenberger, Markus     
Jursch, Renate     
Kilb, Markus     
Kowalczyk, Annette     
Krämer, Nicole     
Lohmann, Jörg     
Rexrodt, Dirk-Michael Dr.     
Schappert, Ingrid     
Schladt, Christoph     
Schütrumpf, Otto     
Zorn, Horst     
 
 
- Berichterstatter 
 
Jochen Erlhof, Mainzer Mobilität 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Schimpf, Karl-Heinz     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Entwicklung Fahrgastzahlen 
 
16. Sachstand Bürgerhaus 
 
 
Anfragen 
 
5. Sanierung, Abriß und Fertigstellung Bürgerhaus (FDP) 
 
6. Status Umbau Bürgerhaus (CDU) 
 
7. Fortsetzung des Lärmschutzes an der L 427 (FDP) 
 
8. Fahrkartenautomat Hebbelstraße (CDU) 
 
9. Wärmerechnungen 2017 der MWP (SPD) 
 
 
Anträge 
 
2. Neues Bürgerhaus (FDP) 
 
3. Beschädigte Bordsteine (CDU) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 10.1. Geschlechtergerechte Sprache (FDP) 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0545/2018 SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
 11.2. Sachstandsbericht zu Antrag nr. 1600/2017 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz Ler-

chenberg; 
 11.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0548/2018 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
 11.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0550/2018 FDP, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 11.5. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0549 /2018 der CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Sondersitzung 
 12.2. Parken von LKW (Einwohnerfragestunde) 
 
13. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 16 (Berichterstattung Bürgerhaus). 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Entwicklung Fahrgastzahlen 

hier: Berichterstattung Mainzer Mobilität 
 
Herr Erlhof erläutert die als Tischvorlage vorliegenden Statistiken und spricht u. a. Folgendes 
an: 
 

 Die neuen Haltestellen stärken das Einkaufszentrum. 
 Die Auswertung der Linien 75 und 66 ist noch nicht erfolgt. 
 In die vorliegenden Zahlen sind die Fahrgäste der E-Busse mit eingerechnet. 
 Das Ziel zusätzliche Fahrgäste zu gewinnen ist erreicht, was auch Auswirkungen auf das 

Gesamtnetz hat. 
 Es gibt derzeit keine aktuellen Vergleichszahlen bezüglich der Linien 54 und 71 in Rich-

tung EKZ. 
 Im Tagesverlauf kann keine Rücksicht auf die S- und R-Bahnen genommen werden. 
 Im sog. Nachtstern stehen am Hbf 10 Fahrzeuge zur Verfügung. Grundsätzlich kann auf 

die S-Bahn gewartet werden, jedoch nur im begrenzten Maß, da die Bahn sehr häufig 
deutlich verspätet ist. 

 Aufgrund der örtlichen Gegebenheiten am Hbf ist es nicht möglich, eine einzige Halte-
stelle einzurichten, an der alle Linien auf den Lerchenberg abfahren. Diese Situation 
findet sich aber bei der wenig entfernten Haltestelle Hbf-West wieder. 

 Bezüglich der Schülerverkehre ist die Auslastungsspitze erreicht. Es können keine wei-
teren Fz eingesetzt werden. Hilfreich wäre es, wenn einige Schulen den Schulbeginn um 
15-20 Minuten später einrichten würden. Die Bereitschaft hierzu ist jedoch nicht da, 
Ausnahme sind die beiden IGSen. 

 Die MM selbst erhebt Fahrgastzahlen kontinuierlich. 
 Bei der Haltestelle „Ober-Olm Forsthaus“ kann durch das Baugebiet LE 2 eine positive 

Entwicklung angenommen werden. Man steht in Gesprächen mit allen Beteiligten.  
 Weitere Änderungen warden bei den Nahverkehrsplanungen in den Blick genommen. 

 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstatung. 
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Punkt 16 Sachstand Bürgerhaus 
hier: Berichterstattung 

 
Bgm. Beck spricht u. a. Folgendes an: 
 

 Die Situation stellt sich erst seit kurzer Zeit so dar, dass im neuen Bürgerhaus auch eine 
KiTa untergebracht werden soll. 

 Daraufhin wurden die Abrissarbeiten nicht gestartet und Planungen mussten erneut be-
gonnen werden. Der Zeitplan wurde somit gestoppt und um mindestens 6 Monate ver-
schoben. Mit dem LCC steht man in enger Abstimmung. 

 Das bedeutet, dass der Gesamtprozess erneut starten muss und erst nach Vorliegen der 
Genehmigungen durch die SGD-Süd die Arbeiten begonnen werden. 

 Auf dem Lerchenberg wird das zweistufige Genehmigungsverfahren angewendet, da die 
Gesamtsumme 6,4 Mio. € beträgt (einfaches Verfahren bis 5 Mio €). 

 Auch bei den Neuplanungen wird es keinen Extra-Raum, der für den Ortsbeirat reser-
viert ist, geben. 

 Die Anregung für ein Informationsschild wird gerne aufgegriffen, ebenso der Hinwies 
auf die fehlende Wegebeleuchtung. 

 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung und drückt auch im Namen 
des Ortsbeirates aus, dass die Einplanung einer KiTa im neuen Bürgerhaus ein Glücksfall ist. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 5 Sanierung, Abriß und Fertigstellung Bürgerhaus (FDP) 

Vorlage: 0874/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 16.05.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Status Umbau Bürgerhaus (CDU) 

Vorlage: 0880/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 16.05.18.  
  
                                                                                                                                      
 
 
 
Punkt 7 Fortsetzung des Lärmschutzes an der L 427 (FDP) 

Vorlage: 0875/2018 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 8 Fahrkartenautomat Hebbelstraße (CDU) 

Vorlage: 0881/2018 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Wärmerechnungen 2017 der MWP (SPD) 

Vorlage: 0882/2018 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Neues Bürgerhaus (FDP) 

hier: Räume zur Erfüllung hoheitlicher Aufgaben 
Vorlage: 0873/2018 

 
Herr Dr. Rexrodt begründet den Antrag, der nach kurzer Diskussion zurückgezogen wird.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Beschädigte Bordsteine (CDU) 

hier: Erstellung Konzept zum Austausch 
Vorlage: 0879/2018 

 
Herr Gillenberger begründet den Antrag, der auf Vorschlag von Frau Krämer wie folgt neu for-
muliert wird: 
 
4. Vorlage einer Vorschlags- bzw. Prioritätenliste, aus der ersichtlich wird, wo aus Sicherheits-
aspekten zuerst der Bordsteinaustausch erfolgen soll.  
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In der Begründung wird der erste Satz des 2. Absatzes wie folgt umformuliert: 
 
Deswegen bitten wir die Verwaltung um detaillierte Information über den Umfang der Beschä-
digungen. 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Geschlechtergerechte Sprache (FDP) 

hier: betreffend BV 0055/2018 
Vorlage: 0553/2018 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 17.05.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0545/2018 SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Aufstellen von Wegweisern im Umfeld der Mainzelbahn-Endhaltestelle 
Vorlage: 0664/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 20.04.18, AZ 61 68.  
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Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag nr. 1600/2017 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz 

Lerchenberg; 
hier: Schutzmaßnahmen für Fußgänger im Bereich Kinderspielplatz Brahms-
weg/Hindemithstraße 
Vorlage: 0668/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 20.04.18, AZ 61 68.  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0548/2018 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

hier: Zugang Haltestellen Hebbelstraße bei Schnee 
Vorlage: 0753/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 27.04.18, AZ 70 70 00 66 LE. 
 
Eine Stellungnahme von Herrn Gillenberger wird mit Kenntnisnahme des Ortsbeirates an die 
Verwaltung weitergeleitet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0550/2018 FDP, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg; 

hier: Bestandsschutz Brunnenanlage 
Vorlage: 0841/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 04.05.18, AZ 67 67 00 66 LE.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.5 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0549 /2018 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Lerchenberg; 
hier: Parken von MVG-Bussen auf Parkplätzen 
Vorlage: 0858/2018 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 08.05.18, AZ 61 68.  
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Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sondersitzung 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass am 07.06.18, 129.00h, eine Sondersitzung anberaumt werden 
musste, da die Verwaltung noch vor der Sommerpause die Vorentwurfsplanung zum EKZ vor-
stellen und die Bürgerbeteiligung einleiten möchte. 
 
Der Ortsbeirat appelliert an die Verwaltung, diese Vorlage schnellstmöglich dem Ortsbeirat 
zukommen zu lassen, um so sich mit ausreichend Vorlaufzeit vorbereiten zu können. Eine 
Tischvorlage am Sitzungstag sei man nicht bereit zu akzeptieren. 
 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Parken von LKW (Einwohnerfragestunde) 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 08.05.18 (Einwohnerfragestunde).  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Stadtteilmittel 
 
Es werden keine Beschlüsse gefasst.  
                                                                                                                                      
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Westrich                                                              gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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